

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

LA REINA MERCEDES EN EL COLEGIO.

«La Revista Británica» publica una serie de cartas escritas por una compañera de pension de la Reina Mercedes.

La prematura muerte de la virtuosa soberana da un interés doloroso á estas cartas, en que se dibuja el carácter de la encantadora jóven que la muerte vino á herir en plena felicidad.

Las primeras tienen fecha de octubre del 73; el 12 la jóven extranjera anuncia la llegada á la pension de la princesa de Orleans. Algunos dias despues, dice en la siguiente carta:

Octubre 20.—Esta mañana, durante la recreacion, me quedé para ayudar á las «bandas», arreglar el pupitre de la Princesa de Montpensier, que se espera venga hoy. No habia mucho donde escoger, pues todos estaban muy usados, con manchas de tinta y arañados con los cortaplumas. Hemos escogido el que nos ha parecido mejor, lo limpiamos y preparamos con sus avíos de escribir. Las salas del estudio son altas y ventiladas, con grandes ventanas que tienen vista al jardin. Tienen varias filas de pupitres, delante de los que las discípulas se sientan en unos taburetes de madera. La sola diferencia que habrá entre la princesa y nosotras, es que tendrá una silla en lugar del taburete. Colocamos su pupitre en la primera fila, y estará al cuidado de Ana de G., una de las «bandas», pues es costumbre confiar cada recien venida al cuidado de una de las pensionistas que tiene la banda blanca con la medalla, como prueba de su mérito.

Martes 21 de octubre.—La Princesa llegó esta mañana y ya está instalada. Los duques de Montpensier la acompañaron para hablar con la superiora y visitar el pensionado. Justamente era el recreo de medio dia; estábamos todos en el parque, de modo que se pasearon entre las pensionistas y quisieron vernos jugar. Nos habian encargado ponernos en fila respetuosamente cuando pasaran, y hacerles una reverencia, pero los duques no quisieron que se interrumpieran los juegos, y puede figurarse con qué empeño nos pusimos á correr.

La Princesa venia detrás de sus padres con su gobernanta; á primera vista encontramos una jóven de trece años, poco mas ó menos, aun de vestido corto: con una linda cabeza medio oculta por un sombrero de paja de alas grandes. Llevaba un vestido muy sencillo, de fondo blanco con rayas cereza, guantes de algodón blanco y botinas sin tacones.

La duquesa nos agradó mucho; tiene una figura muy distinguida, vestia con gusto y posee toda la animacion de una española. Todo lo que veia parecia interesarla mucho.

La Princesa no se nos presentó formalmente sino en la sala de estudios cuando la superiora vino á colocarla en su sitio. Se quitó su sombrero, y nos ha parecido muy linda en medio de su timidez. Parecia confusa al encontrarse en presencia de tantas jóvenes, y respondia en voz baja cuando la hablaban; pero sus ojos brillaban con viva inteligencia. Hay en ella algo que atrae; su aire sencillo y sin pretension previene en su favor. Yo pude examinarla muy bien, pues estaba sentada enfrente de ella. La Princesa es alta y bien formada para su edad; se tiene muy derecha, y la cabeza ligeramente inclinada. Su color claro y graciosamente rosado, indica una constitucion sana; se distingue por lo agra-

dable de sus facciones, sobre todo de los ojos, que son oscuros con largas pestañas. Nada iguala á la dulzura de su expresion; sus cabellos, de un negro ébano, son espléndidamente espesos y brillantes, y los lleva unidos á la cabeza, y en dos gruesas trenzas que caen á la espalda. La blancura del cuello y la forma delicada de la oreja contribuye al encanto del conjunto; en fin, promete ser una hermosa Princesa.

Las religiosas nos habian prevenido que debíamos llamarla «madame», y me parecia singular, lo confieso, dar este título á una jóven, sobre todo aquí en que el nombre de bautismo es el solo usado, cualquiera que sea la diferencia de rango y edad; pero las madres piensan que tal familiaridad no estaria en su lugar con una futura Reina. Sin embargo, he observado que las madres la llaman por su nombre de Mercedes.

En el recreo de las tres, en lugar de ir al sitio donde jugamos, tuvimos permiso para pasearnos con «madame» y enseñarla el jardin, lo que nos encantó. Estos paseos nos gustan mucho, porque podemos charlar y reir; despues de tantas horas de estudio y de soledad, la libertad que preferimos es de la lengua. La princesa pareció un poco disgustada de que no hubiese juegos, pues deseaba gozar de ellos. «Madame» estuvo hasta las seis con nosotras, y la impresion que ha causado ha sido excelente. Parece desear amoldarse á nuestra vida; no busca ninguna distincion, y está contrariada por tener una silla en lugar de taburete.

Miércoles 22.—Temo que nuestra Princesa no tenga aun hoy su partida de barras; es dia de salon, y á las doce subimos á los dormitorios para arreglarnos, con objeto de estar listas si nos llaman.

Durante esta operacion, madama, que no tenia que hacerla, debia estudiar su leccion de inglés, y yo quedé á su lado para ayudarla. Aun no le habia dirigido la palabra; creo que las dos estábamos cortadas, pues nos sentamos cada una á una estremidad de la habitacion sin decirnos nada, pero mirándonos á hurtadillas; al cabo de un rato me atreví á ofrecerle mis servicios; me dió las gracias sin aceptar, y nos pusimos á hojear en silencio nuestros libros. Pronto levantó la cabeza y me preguntó si yo queria á la profesora de inglés Sor María de la Encarnacion. Le respondí que sí, y hé aquí roto el hilo gracias á esta comun simpatía. La amable religiosa, que es adorada de sus discípulas, va á partir de mision á países lejanos, y así, deplorando su partida, la Princesa y yo nos hicimos amigas. Es un poco tímida, y la creo por lo menos tan alegre como cualquiera otra.

Hemos organizado una partida de barras, y algunas quisieron enseñar á la Princesa este juego. Pero pronto vimos lo sabia tan bien como nosotras. Corre muy de prisa, y como algunas no se atrevian á perseguirla vigorosamente, se dejó coger exprofeso cuando lo conoció.

Es un placer verla contar su vida de familia. Nada mas regular ni mas conmovedor á la vez. Los hijos de los duques se levantan á las seis y se acuestan á las ocho, tienen el mayor respeto al mismo tiempo que un gran cariño á sus padres, y no se acuestan nunca sin recibir la bendicion de su padre. Algunas veces, cuando el príncipe ha ido á cazar, le sucede volver á media noche; entónces sus hijos, en lugar de desnudarse, se duermen sobre las

sillas hasta que vuelve, pues no les permiten acostarse en los sofás; pero la princesa Mercedes asegura que duermen muy bien en las sillas. Cuando el duque llega, se despiertan para abrazarlo y se van á acostar.

Noviembre 26.—Ayer era Santa Catalina, y se celebró mucho en el pensionado. La fiesta empezó la víspera en el dormitorio, y una de las mayores, Alice de L., principal directora del tumulto, habia sido castigada y encerrada en una habitacion. Por la noche se debia representar la escena del fantasma de «Hamlet», y como Alice era la mejor actriz, era preciso suspender la representacion. Despues de la comida, que fué espléndida y ruidosa, se formó una diputacion para pedir á la superiora general la libertad de la cautiva, y algunas propusieron que fuese á la cabeza la princesa. Fueron á otra sala en que esta comia con las «bandas», á proponérselo, y al pronto quedó callada. Las diputadas la rogaron, pintando con los mas sombríos colores los desastres que resultarían con la ausencia de Alice, añadiendo que era la primera ocasion que se presentaba de hacer algo por sus compañeras.

La princesa vaciló algun tiempo entre la repugnancia de solicitar un perdon que no creia merecido y el deseo que tenia de hacerse agradable á sus nuevas amigas; se ruborizó y se llenaron sus ojos de lágrimas; pero permaneció firme, persuadida, como dijo, que las madres sabian mejor que nadie lo que convenia á Alice, y no queria ponerlas en la penosa obligacion de rehusar. Algunas pensionistas, furiosas, murmuraron y dijeron tenia miedo; pero la mayoría de las «bandas» la aprobaron: á pesar de este tropiezo, la diputacion pasó á ver á la superiora, la que las recibió muy bien. Ella ansiaba perdonar á Alice, pero exigia que la culpable diera muestras de arrepentimiento. Se dió un paso en este sentido; pero Alice rehusó formalmente pedir perdon. La obstinada jóven esperaba, sin duda, que la escena no se podria representar sin ella, y que vendrian á buscarla, sin condicion, á última hora.

15 de id.—La tercera division de historia que enseña sor Margarita, estuvo ayer muy agitada. Es una clase muy numerosa, compuesta en gran parte de medianas, que llevan la disipacion hasta el último grado. A sor Margarita le ha costado mucho trabajo durante todo el año mantener el orden; pero ayer tarde las discípulas estuvieron mas rebeldes que de costumbre. Las malas notas, tan eficaces ordinariamente, no hicieron efecto alguno. La pobre sor experimentaba una indecible angustia en presencia de tanta locura, cuando vió á la dulce y tranquila madame, ganada por el contagio, tomar parte en aquel abominable concierto, y comprendió que era preciso recurrir á alguna medida desesperada. Dió sobre la silla un golpe con la regla, que hizo temblar á todas, y dijo: ¡Mercedes! La princesa se puso muy encarnada y se levantó, mientras las otras, calmadas de pronto, esperaban en silencio el resultado de aquella demostracion. Sor Margarita continuó en tono severo: «Mercedes, siento verla animando á sus camaradas en la indisciplina. Vaya usted á la puerta, y quédese allí hasta que la clase entre en tranquilidad.»

Todo entró en orden como por encanto; las mas turbulentas parecian avergonzadas de haber causado á la princesa un castigo, que estaba considerado como el mas humillante, y que solo se emplea con

las pequeñas. La puerta de la clase es de cristales y dá á una gran sala por la que pasa mucha gente, de modo que la que está allí de centinela, está espuesta á la vista de todos.

Las jóvenes miraban alternativamente á la madre y á Mercedes, inquietas de lo que iba á hacer esta. La princesa duda un momento, despues se dirige con la cabeza baja á la puerta, la abre y se quedó en la parte de fuera, con las manos cruzadas en la actitud de la confusion. Esta medida habia ya producido su efecto, pues no habia una que no comprendiese merecia el castigo con mas razon que madame. Sor Margarita la dejó allí algunos minutos, y cuando iba á llamarla, llegó la madre superiora, que tiene gran misericordia con las pequeñas pecadoras, la llevó á su sitio despues de besarla y preguntó á sor Margarita si no habia durado bastante el castigo. Desde entónces hasta el fin de la clase, las jóvenes fueron modelos de orden.

Por la tarde, despues que se marchó madame, nos dijeron las madres que habia ido á sor Margarita y le habia dado las gracias por haberla castigado. «Le agradezco mucho, le dijo, de haberme recordado que en mi posicion yo debo dar buen ejemplo.»

¿Conoceis nada mas conmovedor? Si reina algun dia, será seguramente una buena reina.

Diciembre 29.—Ha pasado el gran dia de los exámenes y se acercan las vacaciones del primero de año. Esta semana se consagró á los exámenes trimestrales y lectura de notas, cosa muy temida por las pensionistas. Esta solemnidad tuvo lugar en el salon donde estaba reunida toda la comunidad; á un lado las colegialas y al otro las profesoras. La maestra de clases lee los nombres y cada joven se levanta á su vez para oír proclamar el resultado de sus trabajos durante tres meses.

Yo tenia curiosidad de ver cómo seria tratada la princesa; en esta ocasion, tuvo su parte como todas; madame, dijeron, habia sido aplicada y observado buena conducta; pero no hacia muchos progresos en sus estudios.

La profesora de inglés manifestó la repugnancia de la princesa en hablar otra lengua que la suya, y la superiora le hizo algunas reflexiones sobre la importancia que tenia para ella, mas que para otra, el estudio de las lenguas extranjeras.

Esto me recuerda una escena muy divertida que pasó en el exámen de inglés, en que madame habia escogido para recitar el Salmo de la vida de Longfellow. Lo dijo bien hasta la mitad, pero de pronto se para y permanece callada. El rubor le hizo perder la cabeza y se sentó, ó mejor dicho, se dejó caer en la silla.

1.º febrero 1874.—La fiesta de la superiora general ha sido magnífica. La víspera habian proclamado los nombres de las designadas para la «banda», y yo tuve la feliz sorpresa de verme entre las elegidas, así como la princesa. La recepcion de las nuevas dignatarias debia tener lugar el dia de la fiesta, despues de la misa; pero á la hora marcada, madame no habia aun aparecido. Se esperó un buen rato, y como se hacia tarde, y no llegó ningun aviso, tuvo lugar la ceremonia sin ella.

Las bandas nos las pusieron en el altar, donde cada una de las neófitas, cubierta con su velo, vino á arrodillarse con una vela en la mano, mientras los mas dulces cantos resonaban en la capilla.

Despues de la ceremonia, todas nuestras compañeras se acercaron á felicitarlas, y en este momento entró madame. Nadié se atrevió á preguntarle por qué no habia venido antes; pero hé aquí las noticias que pudimos recoger.

Cuando las madres le anunciaron que tendria la «banda», la princesa se sorprendió, creyendo que su

cualidad de esterna la impedia pretender esta distincion. Contestó que no la merecia, porque no pasando las noches en el convento, tenia menos ocasiones de infringir la regla que las pensionistas, y temia que le diesen la banda, mas por recordarle que debia tenerla, que por haberla ganado.

De vuelta en su casa se sintió muy satisfecha de hacer deferir la promocion, á fin de estar segura de merecerla mejor. Si consultó á sus padres, no lo sé; pero me parece probable y me inclino á creer que aprobaron su resolucion.

Nosotras sentimos mucho que la princesa no sea de las nuestras, pues se ha hecho querer mucho por su dulzura, su modestia y afabilidad, así como por la alegre animacion que pone en todos sus actos.

En suma: ha sido mas popular aun despues de rehusar que lo era antes. Sabeis qué pronto á entusiasmar es el carácter francés por una bella accion, y esto pasa por un acto de heroismo en el convento, en que la banda está por encima de todo. La sencilla Agustina M. decia: «Yo no la hubiera rehusado jamás; me parece que mis hombros sufririan de no llevarla.»

Pero lo que la princesa hizo con mayor dulzura, fué felicitarlos y besarlos á todas, y aunque las demás habian hecho lo mismo, parecia que las felicitaciones de madame eran mas francas, y que no habia en ellas ninguna idea de envidia.» («Revista Británica.»)

(«Diario de Barcelona.»)

Seccion de noticias.

Los periódicos franceses han referido la anécdota siguiente para mortificar á Mr. Waddington, representante de su país en el Congreso, del cual no ha obtenido Francia por ahora ventaja alguna ostensible. El dia en que el ministro inglés entraba en casa de Mr. Bismarck llevando en la cartera el tratado de alianza con Turquía en que ésta cede á Inglaterra la isla de Chipre, se encontró en la escalera á Mr. Waddington, que salia de visitar al Canciller.

—¿Hay algo nuevo? preguntó el Ministro francés á su colega el de Inglaterra.

—Nada, amigo mio, carezco de noticias, dijo con sencillez Mr. Beaconsfield, y señalando los escalones y apretando la mano del Ministro francés, añadió sonriendo: Sólo sé que V. baja y que yo subo.

Otra anécdota sabemos, y ésta es inédita, referente tambien á los personajes del Congreso. En aquella reunion de hombres notables, la edad de los achaques estaba en mayoría; la fama y las altas posiciones no se adquieren impunemente en los pueblos donde hay formalidad. La salud mas ruinosa de todas era la del príncipe Gortschakoff; poco menos delicado estaba el príncipe Bismarck, y, sin embargo, aquellos hombres de hierro trabajaban á intervalos y caian rendidos por sus molestias.

—¿Como vamos de achaques? preguntó el Canciller prusiano al Diplomático ruso, que entraba en la sala del Congreso sostenido por dos criados.

—No hablemos de eso, respondió el príncipe Gortschakoff sacando su cartera, hace tiempo que debería estar muerto, pero nunca he tenido tiempo de morirle.

UN FALSIFICADOR.

El vapor Nevada condujo recientemente á Nueva-York á un falsificador famosísimo en los Estados-Unidos, que despues de una vida azarosa de nueve años de correrías y vicisitudes, el famoso falsificador William E. Gray ha vuelto á pisar su suelo natal, no para vivir en él libremente como otro ciudadano cualquiera, sino para tomar inmediatamente posesion de la cárcel de Ludlow Street, donde ya ha

sido alojado en otras ocasiones.

Gray es hijo del reverendo Edward H. Gray, capellan que fué del Senado de los Estados-Unidos, y se halla emparentado con varias familias distinguidas del país. En el otoño de 1866 se presentó en Wall Street con cartas de recomendacion, verdaderas ó falsas, firmadas por el Hon. Lafayette S. Foster, vicepresidente interino de los Estados-Unidos, del senador Pomeroy, del senador Morill y del general B. F. Butler.

Bien educado y de finos modales, pronto logró captarse las simpatías de los hombres de Wall Street. Comenzó sus fechorías en 1869 por un empréstito de 3.000 pesos sobre bonos de los Estados-Unidos que habian sido robados y alterados. Por esto fué conducido á la cárcel, y al salir de ella fué considerado como un hombre de reputacion manchada.

En noviembre del mismo año comenzó sus negocios como especulador en fondos públicos. Tenia un capital de 10.000 pesos y esperaba recibir otros 50.000 pesos de una tia rica. Despues de varias operaciones fraudulentas hechas con algunos Bancos, Gray desapareció el dia 11 de diciembre, descubriéndose en seguida que se habia llevado consigo la cuantiosa suma de 310.000 pesos de varios Bancos principales, dando en garantía bonos de los Estados-Unidos falsificados y robados, y del Estado de Nueva-York; al huir dejó á sus acreedores la suma de 29.000 pesos para pagarles la de 310.000, que se llevaba. Nada se supo de él hasta que fué descubierto en Lóndres al cabo de dos años bajo el pseudónimo de James Payen Morgan. Entre sus amigos, contaba la rica y bien conocida familia de los Chatteris, entre quienes pasaba por un viajero americano muy rico y que solo viajaba por placer. La prodigalidad y boato que desplegaba impresionaron á uno de los Chatteris de tal manera, que éste le invitó á formar sociedad con su hijo Hulbert. Dicha sociedad duró un año, en cuyo período Gray consumió la cantidad de 20.000 pertenecientes á dichos amigos.

Acusado un dia por Hulbert de falta de integridad, Gray sacó un revolver y le amenazó de muerte. De resultas de este incidente fué arrestado y detenido por algun tiempo. Despues pasó á Francia, en donde bajo el nombre de Georgius Colletso, doctor graduado en Lóndres, ganó la confianza de personas de posicion y consiguió venderles acciones de minas de plata y carbon que no tenian ningun valor.

Más tarde pasó á Holanda, donde hizo mucho dinero, y hace tres años volvió á América bajo el mismo pseudónimo de Colletso, asociándose al coronel Mr. Carthy, célebre estafador, en cuya compañía hizo varias operaciones fraudulentas sobre minas, en el Estado de Tejas. Vuelto á Inglaterra nuevamente, indujo á varios capitalistas ingleses á invertir su dinero en minas que sólo existian en la mente del falsario. Gray llevaba en Lóndres una vida alegre.

Poseia muchos caballos y carruajes, y frecuentaba la alta sociedad. Dícese que el duque de Edimburgo era uno de sus amigos, así como el príncipe de Flándes.

Participaba de la amistad de muchas beldades; su nombre iba enlazado al de una sobrina de uno de los más fuertes banqueros, y tambien al de la esposa de un distinguido autor y actor dramático.

Gray se hallaba gozando de las dulzuras de una vida regalada en Claverton Street, Pimlico, cuando fué arrestado por la policia. La Bolsa de Nueva-York habia ofrecido 5.000 pesos por la captura del fugitivo. El preso es natural de Massachussets, y toda su familia ocupa una distinguida posicion.

(«Iberia.»)

Gaceta.

El periódico «Las Provincias» de Valencia en su número de 28 del pasado Julio, publica una carta de su corresponsal en Madrid, de la cual no podemos menos de hacernos cargo para rectificar las inexactitudes y erróneas apreciaciones que contiene.

Dice así la correspondencia citada:

Madrid 26 de julio de 1878.

Sr. Director de «Las Provincias.»

Al suspenderse las tareas de las Cortes en el verano, y al empezar las expediciones veraniegas de los hombres y de los altos funcionarios, natural es que al paso que decae el interés de la política por falta de sucesos de importancia, se vea la prensa obligada, para alimentar el deseo de novedades de sus lectores, a dar importancia excesiva á acontecimientos que apenas la tienen, y á inventar conflictos que no existen entre los partidos ó entre los hombres de la situación.

En el primer caso se encuentra el hecho de que un impresor de Mahon, en cuyo establecimiento se publica un periódico que no escasea sus ataques al clero católico, haya sido advertido de que si el periódico sigue en este sistema, incurrirá el impresor en escomunión.

Periódicos ministeriales han considerado abusivo el proceder de los párrocos de Mahon, hablando mucho de los vüelos que ha tomado la intolerancia religiosa en aquella localidad; pero lo cierto es, que si hay error en considerar responsable de lo que un periódico dice, á la persona que lo imprime, y en suponer que al clero toca calificar ó no de pecados los ataques de la autoridad civil, incuestionablemente en lo que se roza con las relaciones de la Iglesia con sus fieles, el clero puede y debe intervenir, advirtiendo y amenazando con penas eclesiásticas, y aun imponiéndolas, si llega el caso, á aquellos fieles que se hagan merecedores de ellas, sin intervencion de la autoridad, que no es competente en estos asuntos.

El derecho canónico determina los recursos á que puede apelar todo católico á quien se le impongan penas de esta clase, y la tolerancia religiosa, que no priva al que es arrojado del seno de la Iglesia católica de sus derechos de ciudadano, impide que las autoridades civiles intervengan en la jurisdicción propia de las eclesiásticas.

Llama la atención que los asuntos religiosos apenas creen conflictos en alguna otra localidad que en la isla de Menorca. La suposición de que allí el clero sea mas intolerante que en otros puntos de España es inadmisibile, y por tanto, debe haber alguna causa ocasional de sucesos que solo allí ocurren.

La isla de Menorca es un punto estratégico de primer orden en el Mediterráneo. Durante algunos años ha estado ocupada por ingleses, y como la propaganda protestante, tan estéril en España, apenas cuenta con otros recursos que los que le facilita la sociedad bíblica de la Gran-Bretaña, no sería extraño que esta nación facilitara recursos especiales para propagar el protestantismo en Menorca, con un fin político, y que de aquí naciesen los conflictos de carácter religioso que periódicamente hacen hablar á toda la prensa.

Si fuera posible una investigación de los recursos con que cuenta el protestantismo en Menorca, acaso se averiguase el verdadero origen de estos conflictos. —P.

Nuestros habituales lectores habrán desde luego conocido que son equivocados los siguientes conceptos:

1.º Que «el asunto (la amenaza dirigida á nuestro impresor) apenas tiene importancia.» Podrá no tenerla para el corresponsal de «Las Provincias,» pero debe confesar que para la inmensa mayoría de los españoles la tiene, y muy grande, cuanto con la Religion y la Iglesia se relaciona.

2.º Que «el periódico que en Mahon se publica no escasea sus ataques al clero católico.» Esto es absolutamente falso. En todo el tiempo que lleva de vida nuestra publicación, apartada por su índole de la política palpitante, jamás hemos dirigido ataque alguno á los ministros de la religion católica, que nos enseñaron nuestros padres y en la cual perseveraremos hasta el fin de nuestra vida. Hemos dado, si, nuestra modesta opinion sobre algun acto que nos ha parecido entrañar una intolerancia exagerada; pero lo hemos hecho siempre en el tono comedido y respetuoso que corresponde. Cítese, sinó la expresión, la palabra que hayamos vertido, de la cual deba ni pueda arrepentirse ó avergonzarse el que es

católico y se precia de serlo.

En el caso concreto, la conminación dirigida al impresor de «El Bien Público» no ha sido producida por que este periódico haya atacado en manera alguna á los ministros de la Iglesia. Si el corresponsal de «Las Provincias» se hubiese tomado la pena de leer los números de «El Bien Público» objeto de dicha amenaza, y aquel en que da cuenta de la misma, ó si por lo menos se hubiese enterado por personas que los hubieran leído, habríase convencido de que lo verdadero y positivo es lo que vamos á recordar suscitadamente.

Con motivo de la cuestion surgida sobre el enterramiento en un Cementerio inglés y protestante del señor Brisolará, que era español y nunca habia pertenecido á comunión desidente, y con el objeto de ilustrar la opinion del público mahonés, hemos ido dando cabida en las columnas de nuestro Diario á todo lo que sobre el asunto han dicho los periódicos de Madrid, desde «El Siglo Futuro» á «El Globo,» desde «El Imparcial» á «El Tiempo,» y si mal no recordamos hemos insertado tambien algun escrito del mismo periódico «Las Provincias» relativo á la cuestion, sin añadir apénas por nuestra parte comentarios ni reflexiones.

Un artículo que sobre el expresado asunto publicó «La Iberia», el cual insertamos, fué juzgado digno de censura por la Curia eclesiástica de esta Isla, y la fulminó, no contra el periódico en que viera primeramente la luz pública, sinó contra el nuestro, que se habia limitado á reproducirlo sin añadirle ni quitarle una palabra, y todavía no fué llamado y amonestado el director, sinó el impresor, á quien no concebimos que responsabilidad legal y moral pueda alcanzar. Apelamos ahora á la buena fé de todas las personas razonables, piensen como quieran en religion y en política, seguros de que nadie, absolutamente nadie que no esté obcecado, nos considerará acreedores al cargo que tan injustamente nos dirige el corresponsal de «Las Provincias» en Madrid.

3.º Que no sería extraño que la Gran Bretaña facilitase recursos especiales para propagar el protestantismo en Menorca con un fin político, y que de aquí naciesen los conflictos de carácter religioso que periódicamente hacen hablar á toda la prensa. ¿Hemos de refutar esta indicación que tiene tanto de ridícula, como de calumniosa para nuestro país? Menorca estuvo sometida á la dominación inglesa gran parte del pasado siglo, y no se cuenta un sólo ejemplo de menorquin que abandonase la religion de sus padres. Alguna propaganda bíblica se ha hecho, es verdad, en los últimos años, pero sus resultados han sido tan exiguos, que no puede decirse con exactitud que haya población protestante en Mahon. Y mirando la cuestion bajo el punto de vista político, podemos consignar sin temor de que se nos desmienta, que el amor pátrio, el españolismo, para hablar mas claro, está tan arraigado en los pechos de todos los menorquines sin escepción, como pueda estarlo en sus hermanos del Continente y de las demás Islas. Está cierto el corresponsal de «Las Provincias» de que á ningun inglés le ocurrirá venir á hacer propaganda en Menorca con miras políticas, porque si tal cosa sucediese, el acogimiento que se le daría le quitaría de seguro la gana de repetir sus intentos.

Para dar algun colorido de verosimilitud á sus indicaciones, supone la carta de que nos estamos ocupando que los asuntos religiosos apenas creen conflictos en otra localidad que en la Isla de Menorca. Sobre esto debemos decirle al autor de dicha carta que habrá sin duda olvidado los que han tenido lugar en Sevilla, S. Fernando, Alcoy, Grazañema y otros muchos puntos, que sería prolijo enumerar.

Y como hemos dado al presente artículo mas estension de la que nos habíamos propuesto y de la que permiten las dimensiones de nuestro periódico, terminamos por hoy, abrigando la confianza de que el corresponsal de «Las Provincias» rectificará el poco aventajado concepto que de Mahon y de «El Bien Público» tiene al parecer formado.

En el vapor-correo «Puerto-Mahon» salen mañana para Barcelona doña Filomena Lopez y los señores Jorge E. Pastor, Busutil y Ginard, actores que han formado parte de la compañía dramática que durante la presente temporada han actuado en nuestro coliseo.

Durante el finido año económico de 1877 á 1878 ha sido embarcado en este puerto el ganado siguiente:

Vacuno.	4.266 cabezas.
Lanar.	1.116 »
Cerda.	1.142 »
Cabrío.	254 »
Mular.	25 »
Total.	3.803 »

En Jaen han sido presas dos damas que acababan de llegar de Sevilla con ochenta mil y pico de monedas de oro de cinco duros, falsas todas. Parece que ofrecieron al guardia municipal que las detuvo cuarenta duros porque las dejara en libertad, ofrecimiento que rechazó aquel honrado funcionario.

Centro Agrícola Menorquin.

Se convoca á los señores socios para que se sirvan asistir el domingo 4 del corriente á las cinco de la tarde á la junta mensual que se celebrará en dicho dia en el local de la citada sociedad.

Se tratarán los temas siguientes:

- 1.º El cultivo de las arvejas y su aplicacion.
- 2.º Modo de utilizar las algas marinas como abono.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 31.—5:30 t.

Mahon 3.—8:52 t.

Se ha celebrado un convenio entre Austria é Inglaterra análogo al de esta Nación y Turquía.

Los turcos se niegan á evacuar Varna; exigen que los rusos se retiren.

Constantinopla y Austria se preparan á ocupar la Bosnia y Herzegowina.

Interior, 13:25.

Exterior, 14:85.

Bonos, 80:00.

Madrid 1.—5:25 t.

Mahon 3.—8:33 t.

Cánovas ha marchado á baños. Alemania ratificó el tratado de Berlin. Ha estallado una insurrección espantosa en la Bosnia.

Los rusos se preparan á abandonar la Bulgaria y Rumanía.

Los austriacos se acercan á Dervent.

Interior, 13:25.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

La Invenccion de San Esteban proto-martir.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Cármen en su propia iglesia.

Parroquia de Sta. María, mañana, los cofrades de Ntra. Sra. del Rosario con motivo de ser la festividad de Santo Domingo de Guzman pueden ganar muchas indulgencias: á la misa mayor el Rdo. Sr. Ecónomo predicará del propio santo Domingo. Por la tarde, despues de visperas tendrá lugar la acostumbrada procesion y el Rosario á María Sma. y luego se principiará un piadoso Novenario en honor de Sta. Ana.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, mañana la misa mayor será votiva y en honor de María Sma. con sermon que dirá el propio Sr. Cura-párroco. Por la tarde despues de visperas será la esposicion de S. D. M. y el Smo. Rosario.

Parroquia de S. Francisco, mañana, misa mayor con plática sobre el S. Evangelio; y por la tarde despues de visperas y Rosario hará el panegirico de S. Antonio de Padua el Rdo. Sr. Cura-párroco de la misma.

Concepcionistas, la Asociacion de Hijas de María Inmaculada tienen misa de comunión á las 6 y 1¼ y por la tarde sus piadosos ejercicios y visita á su excelsa madre.

Santo de mañana.

Sto. Domingo de Guzman conf. y fund.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 3.

Para Pomaron en lastre Gta. inglesa Pieton Cap: Mr. W. Jones, con 6 trips.

Para Barcelona con ofs. y la correspondencia vapor-correo Puerto-Mahon, Cap. D. Antonio Victori, con 23 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 3.

SOL.—Sale á las 5 horas, y 00 minutos de la mañana.
—Pónese á las 7 horas, y 11 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 10 y 30 minutos de la mañana.
—Pónese á las 9 y 32 minutos de la noche.

Anuncios.

¡OJO! FUMADORES ¡OJO!

MARAVILLOSO PAPEL
ALQUITRAN NORUEGO

PARA CIGARRILLOS

ÚNICO HIGIÉNICO CONOCIDO HASTA EL DIA.

Habiendo tomado gran desarrollo en toda la isla de Menorca el papel de fumar de D. J. Bardou é hijo, de Perpignan confeccionado por el ALQUITRAN NORUEGO que tan buenos resultados á obtenido en la curacion de las vias-urinarias, escorbuto, tisis pulmonar y catarros crónicos; hoy se ha hecho indispensable á todo fumador este papel por su inmejorable calidad y baratura.

El papel ALQUITRAN, posee todas las cualidades que puede desear el fumador mas exigente; es fino, compacto, elaborado con esmero y por el procedimiento químico especial al cual está sometido, tiene todas las cualidades del Alquitran careciendo todavia del olor que ordinariamente tienen los demás.

El que lo pruebe nunca lo dejará.

Único depósito en toda la isla en casa de D. Agustín Marqués hijo, calle del Rosario núm. 15.

Al por menor se venderá Portal de Mar núm. 7, Estanco de la Marina.

CURSO DE INGLÉS Y FRANCÉS PRIMERO Y SEGUNDO AÑO.

El acreditado profesor de idiomas modernos, que vive calle Comercio núm. 8, profesor que ha sido en dos de los mejores Colegios de Cataluña, el de Valldemía y el de Santa Ana de los PP. Esculapios, ofrece dar lecciones de ambos idiomas el próximo Curso, empezando el 1.º de Setiembre. Aquellos de los alumnos que se dedican á carreras especiales que necesitan probar sus estudios, deben acudir en tiempo hábil para ser matriculados en el Instituto donde deban examinarse. Para mas detalles verse con el mismo. Mahon 26 Julio 1878.—Juan Vannell.

LUZ VICTORI

Aparatos y lámparas que, convierten en gas el petróleo refinado. Arden sin torcididad ni tubo de cristal. La luz es más blanca é intensa que la del gas, gasta apenas cuatro maravedises por hora. Son inesplosibles, y se garantizan por cuatro años.

Estos aparatos que han hecho innecesario el gas en Barcelona, pueden verse en el depósito que queda trasladado en la

CALLE DE LAS MORERAS N.º 2.

En la calle de las Moreras n.º 56, hay una prensa de hacer vino para vender. Para su ajuste dirigirse en dicha casa.

¡OJO FUMADORES!

El sin rival papel persa de paja de arroz conocido ya por el público se acaba de recibir un gran surtido en el Depósito de esta capital en casa de D. Agustín Marqués, hijo, calle del Rosario número 6.

Tambien se encontrará la acreditada marca LA CONFIANZA y otras clases diferentes.

Papel persa de paja de arroz número 64 á 16 reales vellon gruesa.

Papel en libritos de número 150 á 24 reales vellon gruesa.

Papel confianza legítimo número 150 á 17 reales vellon gruesa.

Las demás clases á precios convencionales.

PARA VENDER.

Lo está la casa de la calle de S. Lorenzo número 15. Informarán en la misma.

Lo está la casa calle de Isabel II núm. 50. Informarán en la misma.

MR. PASTARIANO (profesor dentista.)

Tiene el honor de poner en conocimiento del público que llegado á esta ciudad permanecerá solo un mes, durante el cual se pone á la disposicion del público para todo lo que concierne á su arte.

El Sr. PASTARIANO ofrece rendir el trabajo á las 24 horas despues de pedido.

Consultas de 9 á 12 de la mañana y de 2 á 4 de la tarde pasando al domicilio de las personas que lo soliciten,

Vive fonda Mariana calle de Anuncivay.

GRAN DEPOSITO

DE

VINOS Y LICORES

DE

BARTOLOME BRIONES.

Además de los licores y vinos que se espendeden en dicho establecimiento, á recibido de las principales fábricas de Schidam, la lejitima Jinebra de Holanda, como tambien una partida de barriles de Jerez de muy buena calidad, que lo espende no muy barato por ser bueno.

ADVERTENCIA

Todos los licores y vinos están en cascos de madera para que el consumidor pueda probarlos antes de comprar.



BEBIDAS GASEOSAS.

GORRIAS E HIJO,

6, CALLE DEL CASTILLO, 6.

MAHON.

CERVEZAS,

LIMONADAS.—GASEOSAS.—JARABES DE GROSELLA, NARANJA, LIMON, GRANADA Y VINAGRE.—ORCHATA.—AGUA DE SELTZ (en sifones.)

El agua de Seltz y las bebidas gaseosas en general ejercen una accion directa sobre el estómago, al que fortifican sin irritarlo y cuyo estado espasmódico calman; siendo excelentes para apagar la sed.

El agua saturada de ácido carbónico constituye un refresco tan agradable como útil en varias afecciones crónicas del estómago: muchos enfermos no pueden soportar ninguna otra bebida.

El jarabe y los aromas mezclados con el agua de Seltz, lejos de perjudicar á las propiedades higiénicas de ella, le añaden calidades tónicas, haciéndola mas grata al paladar. El extracto de limon se emplea mucho en medicina para combatir las afecciones escorbúticas, aliviar las aftas, las inflamaciones, anginas, fiebres beliosas y adinámicas, diferentes flegmasias, etc. El agua de Seltz por sí sola es muy útil en la enteritis antiguas, las gastralgias, vómitos, espasmódicos y afecciones nerviosas. No es el extracto del limon el único que entra en las preparaciones de aguas gaseosas, los extractos de naranja amarga, frambuesa, grosella, vinagre, todos los que aromatizan los sorbetes y licores, forman bebidas gratas y realmente ventajosas para el organismo humano.



JARABES
Y
AGUARDIENTE.